

## Presentación

El escenario nacional e internacional que sirve de marco para la realización de un nuevo número de la publicación del Centro de Estudios Políticos y Sociales de América Latina (CEPSAL) de la Universidad de Los Andes, más allá de ser una realidad palpable y fuente de estudio para las ciencias políticas y las ciencias sociales en general, no deja de estar impregnado de la estela de conflictos en áreas diversas de la sociedad así como de situaciones de crisis en aspectos políticos, económicos, sociales, migratorios, de derechos humanos, relaciones internacionales, entre otras. En las próximas páginas tendrá a su alcance una porción de esa realidad a través de los estudios presentados por nuestros colaboradores.

Para todos quienes laboramos en la *Revista Venezolana de Ciencia Política* es un motivo de júbilo entregar este número 45, especialmente, por la satisfacción de continuar en la loable tarea de divulgar el conocimiento científico en nuestra región y en nuestro propio idioma. La circunstancias por las que pasa Venezuela y especialmente las publicaciones científicas de las universidades públicas, hace que nos adaptemos a realizar un trabajo con muchas limitaciones, pero no por estar viviendo tiempos tan complejos vamos a dejar que “la casa que vence la sombra” no siga en pie para iluminar y difundir el conocimiento en todos los espacios de la sociedad.

Es con este propósito que nuestras páginas seguirán abiertas tanto para nuestros colaboradores como para quienes nos leen dedicando nuestro mejor esfuerzo a mejorar y llevarles artículos de interés como los que conforman el presente número. Para esta edición contamos con destacados trabajos empezando por el de Santiago Roca que nos presenta una *Interpretación de las políticas públicas venezolanas en ciencia y tecnología a partir del concepto de “sociedades del conocimiento*; revisando críticamente esta área y realizando una caracterización de los fundamentos normativos de las políticas que en materia de ciencia y tecnología se han dado en Venezuela entre los años de 1999 y 2013 tomando el concepto de sociedades de conocimiento como referente.

El trabajo de *Inseguridad y voto por H. Chávez (2006-2012)*, presentado por nuestro saliente editor el profesor Marco Ortiz Palanques, quien durante más de un lustro estuvo a cargo de la edición de la Revista Venezolana de Ciencia Política realizando una labor académica y profesional íntegra, es una investigación cuya pregunta sobre sí ¿hay una relación inversamente proporcional entre la variación de la tasa de homicidios precedente a una elección y la variación en el porcentaje de votos del partido gobernante? es el eje revisar la elección presidencial de Venezuela de 2012, siendo la candidatura de Hugo Chávez la sometida a evaluación.

Desde el Observatorio Social del Estado Táchira de la Universidad Católica del Táchira, tenemos el trabajo en conjunto de Neida C. Albornoz Arias y Jessy D. Aleta Andrade, quienes en su investigación *Institucionalidad y factores que facilitan y promueven la violencia, cifras del Observatorio de Violencia Interpersonal en el Estado Táchira, Venezuela 2013*, nos muestran la realidad que se refleja a través de los diarios locales sobre la violencia y el delito, a través de una minuciosa y detallada revisión del año 2013.

El tema petrolero se hace presente con el trabajo que nos trae Miguel A. Jaimes N. *Minimización de impactos petroleros y mineros en la Amazonía ecuatoriana*, quien revisa el impacto de las compañías petroleras sobre el medio ambiente en los países exportadores de petróleo, en especial, en el Ecuador, particularmente de la compañía petrolera Chevron. En este número la *Revista Venezolana de Ciencia Política* se inserta en la visión sobre el cambio de los tiempos de los derechos a través del artículo de Román Rodríguez, *La Constitución Social de los Derechos Fundamentales. Sobre el Reconocimiento en el Tiempo de los Derechos*, quien cuestiona si vale la pena preguntar políticamente si habrían de transformarse las normas que el constitucionalismo del Estado social ha programado para el reconocimiento de los derechos fundamentales.

Como cierre de este número 45 el primer semestre de 2014, se encuentra el trabajo de Orlan Vielma con su *Análisis crítico del desarrollo y evolución del grupo misionero las Nuevas Tribus en Venezuela*, este artículo muestra el proceso evolutivo del grupo misionero Las Nuevas Tribus desde su origen, estudiando las características de su doctrina, así como funciona su sistema organizacional, sus miembros, situación actual, entre otros aspectos. Hecha esta presentación solo nos queda reiterar nuestra disposición y empeño en mantener las páginas abiertas desde esta tribuna de divulgación científica apostando por una ciencia política y social ética y académica.